

Madrid: Un mes, 10 rs. Provincias: Tres meses, 30.—Seis, 70.—Un año, 130, pagando en la Administracion. Girando contra el suscriptor, ó por conducto de correspondiente: Tres meses, 40.—Seis, 76.—Un año, 140. Cuba y Puerto-Rico: Tres meses, 60.—Seis, 110.—Un año, 200. Filipinas y Extranjero: Seis meses, 130.—Un año, 250.

# LA NACION,

DIARIO PROGRESISTA.

En Madrid: La Administracion.—En Provincias, Ultramar y Extranjero: Todas las principales librerías. Relacion y Administracion: Calle del Fomento, núm. 18, principal. Publica además una edicion económica, á que no se admite suscripcion: se vende en la Administracion, á 4 rs. el cuaderillo de 25 números, de un mismo día.

Primera edicion.

Viernes 17 de Abril de 1868.

Año V.—Núm. 739.

### CAUSAS Y EFECTOS.

Ni aun los mas optimistas niegan que, merced no sabemos á qué causas, han desaparecido de la superficie del campo político aquellas corrientes vivificadoras, á las cuales no sin gigantescos esfuerzos y enormes sacrificios abrieron ancho cauce los amigos del progreso.

En lo que no hay conformidad de opiniones es respecto á las causas que sostienen el estado anormal en que nos encontramos. No falta quien busca su origen en móviles anteriores y cuya accion debiera haber desaparecido ya por completo; mientras que otros dan por seguro que el mal se sostiene merced á el carácter de los medicamentos que se emplean para combatirlo.

Por nuestra parte, creemos escusado aventurar una opinion sobre la materia, y no limitamos á pensar que muchas veces se incurre en errores por fatalidad.

Los partidos proceden segun lo que son, segun su carácter tradicional, y mas especialmente aquellos partidos que tienen, si se nos permite usar esta frase, un carácter mas tradicionalista, por dar como conservadores mayor cabida á este elemento en sus doctrinas.

Esto sentado, si entre los que nos son contrarios, si existiese un partido descompuesto, que por vicisitudes políticas, por disturbios ocurridos en su seno, por diferentes escisiones habidas sobre el mando y en el mando, que como es sabido descompone tanto á los partidos.

Si hubiese, decimos, uno en estas circunstancias, no podria considerarse como cosa extraña el que, rota su bandera, perdida la idea que servia de lazo comun á sus diferentes fracciones, no encontrase otro camino que el del azar, no llegando á reunir verdaderamente á todos sus hombres en ninguna circunstancia, y temiendo que aglomerar la escasa hueste que arremolinara, en ocasiones dadas ó en momentos de botin, bajo una idea prestada, tomada de otro, que solo con su cuenta y razon y por las ventajas que le proporcionaria podria prestarla.

Se sucederan exclamaciones y tentativas tratando de levantar en alto un giron de la primitiva bandera, de que por esta ó aquella parte se haya apoderado alguno.

Esfuerzos laudables son estos sin duda alguna, y como tales debemos reconocerlos nosotros, que tenemos la segura conviccion de que la imparcialidad, en vez de aminorar, acrecienta el valor de la propia doctrina; pero esfuerzos de cuyo resultado debe desconfiarse con mucha razon, no contribuyendo en poco á aumentar es á la misma desconfianza de si mismos, la escasa energia de los que los hacen. Nunca puede tenerse confianza en su eficacia; solo los hechos harian comprender que la habian obtenido por uno de esos inapreciables caprichos del éxito. Sin esto solo alcanzan en su debilidad una mirada de indiferencia.

### LAS CUESTIONES DE GOBIERNO.

Las cuestiones de gobierno se compenetran de tal manera, que es imposible tratar aisladamente las de una clase, si se les ha de dar carácter é importancia verdaderas, sin ocuparse de todas. Así se observa constantemente que al tratar los asuntos económicos ó financieros hay que ocuparse de política, y es vano el empeño que se ponga en hablar de aquellos cuando quiere evitarse el tocar á esta, ó harto incompletas y vacías las apreciaciones que sobre dichas materias llegan á hacerse.

Hace bastante tiempo que las cuestiones que á la Hacienda se refieren preocupan los ánimos de los hombres públicos; que se dice, y es cierto, que la de Hacienda es la cuestion magna, la de vida ó muerte, la cuestion de las cuestiones. Por esto mismo es y no puede dejar de ser esencialmente política.

De aquí que al contemplar la inquieta mirada que todos los hombres públicos dirigen al ministerio de Hacienda, al ver la grande importancia que se da al cambio de jefe de

ese departamento, y al notar el pavoroso silencio con que se escuchan todas las declaraciones que salen de sus labios, veamos tras las cuestiones de Hacienda levantarse otras mas trascendentales, mas imponentes, y que es necesario prevenir y procurar darles solucion.

Las cuestiones de Hacienda implican necesariamente grandes cuestiones políticas; el estado económico de un país es siempre el reflejo de su estado político y social; es, como si dijéramos, el termómetro que marca los grados de la buena gestion de sus negocios públicos.

Por esto decia el baron Luis, ministro de Hacienda de Francia despues de la revolucion de 1850, «dadme una buena política y os daré una buena Hacienda.»

No hablamos en este momento como hombres políticos ni de partido; hablamos tan solo como hombres amantes del bienestar de nuestra patria.

Hacer economias en los presupuestos como las que hasta ahora se han hecho, visto el estado de nuestra Hacienda, es andarse por las ramas.

Estas y otras muchas cosas semejantes se propalan por hombres de diferentes ideas y cuya concordancia de apreciaciones en este punto no puede parecer sospechosa. Pues todo esto es político; todo esto queremos que se nos conteste lealmente, expresando si podrá hacerse, pensarse, ó discutirse siquiera sobre ello sin entrar de lleno en el campo de la política.

Las grandes cuestiones económicas, políticas ó financieras son, pues, lo que hemos dicho antes, unas mismas. Forman un todo completo que es necesario resolver conjuntamente, y que no puede ser resuelto de otro modo. Son, en una palabra, cuestiones de gobierno.

**Horrible delito.** Entre los crímenes notables de que se ocupan en estos momentos los tribunales de Legacion, hay uno que merece mencionarse por la estrema perversidad que revela.

Cristina Wladimiroff era una viuda de buena clase y de posición distinguida que vivia en Brighton. En Julio último fue á visitar á una prima suya, residente en Wladimir, tambien viuda, y que tenia un precioso niño de seis años, el cual, á instancias de Cristina, se dejó para que fuera á pasar algunos dias á su lado. Nunca lo hubiera hecho, pues esta concesion fué la sentencia del martirio de la inocente criatura.

El niño era fuerte, robusto, inteligente, activo, cariñoso y dócil; en una palabra, era uno de esos niños que llevan en su cara una credencial de simpatía y un escudo contra toda ofensa, siquiera sea de las gentes mas salvajes.

Desgraciadamente la viuda era mas feroz que los hutentotes, é inspirada sin duda por un espíritu infernal, se despertó en ella el deseo de acabar con aquella débil y tierna criatura, sometida á una serie de barbaros sufrimientos. Espanta la relacion de las crueldades que con el niño se cometieron.

Entre otras muchas que se refieren en el juicio, aparece que una noche, recientemente, aquella feroz mujer cogió al niño de los brazos. En esta situacion, le metió dentro de una tinaja de agua, y colocado sobre esta la tapadera, lo dejó así sumergido á los horrores de una muerte lenta. Desistiendo, sin embargo, de consumar el asesinato, sin duda por temor de sus consecuencias, lo sacó al instante y lo colocó sobre la tapadera de la tinaja, desde donde era imposible los gritos de terror con que el niño le pedia misericordia. Cuando accedió á su súplica, lo condujo á una habitacion inmediata, donde, para castigar sin dudar sus lágrimas, le quemó las orejas con una paleta enrojecida.

En otra ocasion se entretuvo en partirle las cejas con cuchillo; otra vez le cogió un dedo entre sus dientes, partiéndole el hueso como si hubiera sido el de la pichuga de un ave. Le rompió la nariz con un madero, y así continuó una serie insoportable de barbaridades, de manera que cuando el pobre niño pudo escapar de sus garras, era una masa informe de cicatrices, heridas y contusiones que habian debilitado su robusta constitucion, hasta convertirlo en un sér desvalido y casi moribundo.

Sus instrumentos de tortura eran diferentes; pero el que mas usaba era una varilla de acero de su cordero, de la cual se servia como de un cuchillo para desgarrar las carnes de aquella pobre criatura, produciendo tales lesiones, que al presentarse al tribunal, enseñó las dos rodillas con heridas que descubrian el hueso.

Para aumentar esta serie de horrores, la viuda tenia un hijo de diez y siete años, que completaba el martirio del pobre niño, sometiendo á un sinnúmero de crueldades, entre las que se cuenta clavarle ahileres en las piernas, quemarle las manos con alfileres candentes y otras varias por el estilo.

El mancebo era digno hijo de su madre: sin embargo, cuál seria el refinamiento de la crueldad de esta, que su mismo hijo fué el que se decidió á sacar de aquella infernal mansion al pobre niño.

Esta inocente víctima compareció ante el tribunal, y con una claridad y exactitud que hacia mas interesante la sinceridad cauderosa de la infancia, prestó su declaracion enseñando cicatriz por cicatriz y herida por herida, y refiriendo uno por uno todos los actos de barbaridad de su abominable tia.

Esta compareció tambien, defendiéndose débilmente, é inspirando al auditorio y al tribunal la repugnancia

invencible que producen siempre esos séres, verdaderos abortos de la naturaleza y que parecen dominados por el demonio de la crueldad.

Las pruebas del crimen fueron tan concluyentes, que el tribunal dictó contra ella sentencia de 15 años de reclusion, que librará á la sociedad de la presencia de un monstruo que no tiene precedente en los negros fastos del crimen.

### EL FIN Y LOS MEDIOS

En todo han de revelarse los neo-católicos, no tal como Dios los crió, sino tal como ellos se han formado. Ya no les basta sostener los errores pasados, procurando apoyarse en un fanatismo que felizmente desapareció, por mas que ellos tratan de resucitarlo; ya no les basta escalarlo todo para llegar á las cumbres, mirarlo todo para socabar los cimientos; no les basta haber inventado la política católica, como ellos llaman á sus hipócritas elucubraciones, en las que saldrían perdiendo por iguales partes la política y el catolicismo si tuviesen fuerza bastante para imponer sus ideas: ya no les bastan las invectivas y los diécticos que procuran calcular su pálida sangre para entrar en lucha, á semejanza de los pueblos salvajes que enronquecian vociferando improperios contra sus enemigos antes de trabar combate.

Comprendiendo que todas estas armas se mellan y se rompen al chocar con la armadura de la razon y de la lógica, que es la única de que nos revestimos, apelan á maliciosos ardides, á prohibidas armas, á recursos del peor género posible; pues consideran buenos todos los medios con tal de alcanzar su fin, que no es otro que desacreditar á los liberales ante la opinion: si no lo consiguen no es suya la culpa sino de su impotencia; y no lo consiguen, porque el brillo de la verdad que sostenemos se abre paso á través del todo con que pretenden cubrirlo.

Lo cierto es que no debemos enojarnos; porque al apelar á esos recursos, á esas armas, á esos ardides, no hacen otra cosa que obedecer á los impulsos de su naturaleza y de su instinto; no hacen mas que revelar una y cien veces lo que son, y lo que valen.

Si el curioso lector, que sigue diariamente las evoluciones de la política y los giros obligados de la prensa, quiere convencerse de lo que dejamos sentado, no tiene mas que repasar esos periódicos que se llaman *La Constancia*, *El Pensamiento Español*, *La Regeneracion*, y fijarse en los sueltitos que dedican á los periódicos progresistas, tomando palabras ó frases aisladas de los artículos de estos, torciendo el sentido de estas y aquellas, y dándoles distinta significacion de la que tienen realmente dentro del periodo donde han sido colocadas, y del que las extraen con pérdida intencionada para comentarlas á su gusto y sin que nadie les vaya á la mano.

Si ese mismo curioso lector tuviera despues la paciencia de ir buscando en los artículos á que se refieren los diarios neo-católicos las palabras y frases citadas, no volveria del asombro en algun tiempo.

Porque la verdad es, y esto lo confesamos para satisfaccion de los neos, que emplean tanto ingenio en la mala fe de sus réplicas, que si toda la fuerza de ese ingenio la empleasen por ejemplo en labrar la tierra, no habria un palmo en España que no diese abundantísimo producto. Y vean ustedes por dónde se nos ha ocurrido una idea luminosa que ha escapado á la penetracion y al sentido comun del Sr. Nocedal. Si hubiéramos podido inspirársela cuando trató la cuestion económica, se ahorrara muchos quebraderos de cabeza para aumentar los ingresos de las rentas públicas y nivelarlos con los gastos.

Hemos hecho esta explicacion, únicamente para poner de relieve la conducta que con nosotros observan los neo-católicos, y para que no se estrañe que algunas veces, cansados de ese pugilato de malas artes que han entablado con nosotros, dejemos pasar sin correctivo muchas de sus especies consignadas en laberintico estilo, cuando no en ese estilo particular de Seigas con que parece decir algo sin decir nada, y porque, francamente, en eso de malas artes nos confesamos vencidos.

### EL DISCURSO DE GONZALEZ BRABO.

Hace dos dias que varios periódicos de diferentes matices vienen ocupándose de investigar las causas por que los diarios progresistas han insertado en un mismo día á la

cabeza de sus columnas y bajo un encabezamiento comun el discurso pronunciado en el Congreso por el Sr. Gonzalez Brabo en contestacion á las escitaciones que en cierto sentido le fueron hechas por el Sr. Perez de Molina.

No nos parece que este acto deje de ser evidente por sí mismo ni necesite explicaciones, y así lo han comprendido los periódicos genuinamente ministeriales.

Estos no se han cuidado de decir una sola palabra sobre él, ni son de los que hemos aludido; antes bien, dando muestras de hallars; enterados á punto cierto de su significacion, siguen encerrados en el silencio de su situacion política, sin que este asunto les inspire mayor voluntad de romperlo que otro cualquiera.

¿Cuál es la significacion del discurso del Sr. Gonzalez Brabo? Un ilustrado colega que se ha ocupado del asunto lo ha dicho, y puesto que lo ha expresado bien, transcribiremos sus palabras:

«La sintesis del discurso del Sr. Gonzalez Brabo, ha dicho *La Política*, es que mientras no se verifique la completa sumision de los partidos liberales, habrá resistencia por parte del Gobierno.»

Si esta es la sintesis de ese discurso, ¿no han debido los diarios progresistas darlo á conocer completamente á sus correligionarios, además de al país entero? Considerando este discurso como materia política, ¿no era un deber de lealtad de los periódicos de este partido darlo á conocer por entero á sus lectores?

Dice *La Constancia* que «muchos periódicos liberales han alabado el discurso del señor Gonzalez Brabo.» Nosotros no sabemos cuáles sean esos periódicos liberales; deben haber pasado desapercibidos para nosotros los escritos de que resulte semejante elogio; pero puesto que se dice que ha pasado tal cosa, es esta una razon mas para que dicho discurso sea conocido en su integridad, pudiendo apreciarse con entero conocimiento de causa cuáles son las declaraciones y propósitos expresados por medio del actual ministro de la Gobernacion.

### LOS SUCESOS DE BARCELONA.

Los periódicos de la capital del Principado que hemos recibido ayer, se limitan á transcribir los documentos oficiales que copiamos á continuacion, sin decir una palabra por su cuenta propia acerca del acontecimiento ocurrido en aquella capital el lunes de Pascua, que quedó reprimido como han dicho las comunicaciones oficiales en el mismo dia, y han dado ocasion para que se declarasen en estado de guerra las cuatro provincias catalanas.

Nada podemos agregar por tanto á lo que ayer dijimos, y ya saben nuestros lectores que el motin ocurrido en aquella poblacion fué de algunos obreros y mayor número de obreras que querian impedir que sus compañeros trabajasen en los talleres los dias de la suprimida fiesta de Pascua.

Hé aqui las disposiciones del general Pezuela que insertan dichos periódicos.

### CAPITANIA GENERAL DE CATALUÑA.

ESTADO MAYOR.

A los gobernadores militares con traslado á las demás autoridades del Principado.—Circular.

Por mi bando de anoche se habrá usted enterado de que al declarar en estado de guerra las cuatro provincias de Cataluña queda espedito el ejercicio de sus facultades á las autoridades del orden civil y judicial en todo lo que no fuese expresamente llamado á sí por la autoridad militar que yo ejerzo, y de la que es usted representante en esa provincia.

En virtud de esta disposicion, y sin perjuicio de que en casos imprevistos y urgentes obre usted segun le dicte su recto juicio dentro de las leyes hasta donde le exija la gravedad de las circunstancias, dándome pronto conocimiento, procure usted proceder en todo de acuerdo con la autoridad civil, no rebajando en lo mas mínimo, antes por el contrario, fortaleciendo y consolidando el prestigio suyo tan necesario en todo tiempo y modo para la buena administracion de los pueblos, con el de usted y el poderoso apoyo de la fuerza militar. Sea usted, sin embargo, muy cuidadoso en todo lo que tenga relacion con el orden público y en esta parte ejerza por sí mismo la accion y vigilancia que el Gobierno de

S. M. nos exige al poner en nuestras manos unas facultades proporcionadas á la grave responsabilidad que en el estado excepcional pesa principalmente sobre nosotros.

Respecto del pretexto que en esta capital se ha tomado para alterar la tranquilidad que hasta aquí reinaba y que está hoy completamente restablecida, sirva á usted de gobierno, que es su obligacion, y como tal se la impongo muy estrecha y en nombre del Gobierno de S. M., el proteger con cuantos medios tiene á su disposicion las comunes ocupaciones de todos los que quieran dedicarse á ellas en los dias no prohibidos por la ley, á cuya sombra y bajo el amparo tutelar de la autoridad deben tener la mas completa y segura confianza de que no serán perturbados, reprimiendo usted y castigando con mano fuerte, si llegase el caso, que no es probable, de que algunos perversos ó en ensayos tratesen de interrumpir de cualquier modo el libre ejercicio del trabajo honrado, la obligacion santa que escribió Dios mismo en la frente de hombre.

Procure usted tambien tener á raya la insolente procacidad de algunos folicularios de oficio, y si lo creyese preciso, suspenda durante las presentes circunstancias anormales los periódicos que le merezcan, y por el contrario, ampare á los buenos escritores, porque así como aquellos no viven mas que de hacer mal, ayudan estos eficazmente á la noble empresa de conservar la paz, á cuya sombra crecen conducidos por la mano de la religion católica los intereses sagrados de la sociedad y la familia.

Por último, proceda usted en todo muy de acuerdo con las demás autoridades, segun lo prevengo al principio de este escrito, que en esa union está la fuerza moral que la mayor parte de las veces hace innecesaria la material, cuya militar aplicacion es ocasionada á lamentables escenas.

Dios guarde á usted muchos años. Barcelona 14 de Abril de 1868.—Chestre.—Señor gobernador...

Tambien publican los periódicos barceloneses la siguiente disposicion:

«Capitanía general de Cataluña.—E. M.—Seccion 3.ª—Excmo. Sr.—Habiendo sido declarado este distrito en estado de guerra, he tenido por conveniente disponer se divida esta capital en seis distritos, mandados el 1.º por el Excmo. señor brigadier D. Fernando del Pino.—El 2.º por el Excmo. señor brigadier D. Vicente de Vargas.—El 3.º por el Excmo. señor brigadier D. Juan Garcia Torres.—El 4.º por el señor coronel don Rafael La Llave.—El 5.º (Afueras) por el señor coronel D. Jaime Dofia.—El 6.º (Barcelona) por el señor coronel D. Rafael Montoya.—En su ausencia por el teniente coronel jefe de la comandancia de carabineros de Barcelona, don José Casaliús y Canela, sujetándose para el desempeño de su cargo á las mismas instrucciones que se les dieron en Agosto último, y comprendiendo las demarcaciones que entonces tenia.—Dios guarde á V. E. muchos años.—Barcelona 14 de Abril de 1868.—El conde de Chestre.—Excmo. señor general gobernador militar de esta provincia.

Los expresados señores jefes de distrito habitan: el del primero, plaza Medinaceli, 5, 3.º, 2.º; el del segundo, Dormitorio de San Francisco, núm. 6, 2.º; el del tercero en la misma calle, núm. 4, 3.º; el del cuarto, Pabellos: entre rastillos del cuartel de Santa Madrona; el del quinto, en la casa cuartel de la guardia civil, y el del sexto, en el de carabineros, sito en la Barceloneta.—El general gobernador, Moltó.»

Los periódicos extranjeros nos han traído la agradable noticia de que la Cámara de Sajonia ha votado, por una gran mayoría, la abolicion de la pena de muerte.

Cada vez que consignamos en nuestras columnas una de estas grandes conquistas de la civilizacion, sentimos un inmenso placer y viene á alentarlos una consoladora esperanza.

La libertad y el progreso caminan sin descanso, estableciendo de hecho sus salvadores principios.

Ya hemos hecho saber á nuestros lectores que se ha declarado como de abono para la clasificacion pasiva el tiempo servido como vocal en el real Consejo de Instruccion pública.

Hoy que todo el mundo lamenta la enormidad de la cifra que representan los haberes de las clases pasivas, no parece lo mas oportuno ampliar, sino restringir, las facilidades para entrar á disfrutar de estos haberes.

Dice *El Imparcial*, y da en el clavo:

«Buen cuidado tiene anoche *La Constancia* de echar el muerto á los picaros liberales de los sucesos de Barcelona. Y sin embargo, segun parece, la resistencia de los trabajadores á entrar en los talleres tenia por causa la visita que en tal día solia hacer el pueblo de Barcelona á la Virgen de la *Bona Nova*, á donde seguramente no irian esos herejes que tanto dan que hacer al periódico neo. Sin matices que los que hasta ahora se tienen de aquellos acontecimientos, aventurado es cuanto se diga acerca de su origen; pero hay que confesar que si alguna tendencia se nota en ellos, es nea ó cosa que se le parece mucho.»

Leemos en uno de nuestros colegas:

«Saben ustedes cuánto ha tardado un certificado enviado en Diciembre por un suscriptor nuestro á Cangas de Ous?»

Poca cosa: unos ochenta dias, pues que el interesado lo ha recibido en Marzo. A poco mas lo recibe en el otro mundo.»

¡Hombre! ¡hombre! en mulo de maragato tenia tiempo para cuatro viajes de ida y vuelta.

Suele preguntarse por ahí: cuándo se publica el *Album de la prensa?*



GACETILLA.

Teatro. En la próxima semana se estrenarán en el teatro de Circo las alayias cómico-filosóficas, tituladas La vida del hombre malo. En esta misma semana se comenzará en breve la ejecución de un arreglo del Sr. Zambal, titulado Roberto el Bravo. Se ha publicado la lista de la compañía francesa que va a trasladar al teatro de Variedades. El director es M. Priolau, y los artistas en su mayor parte los mismos que el año pasado. Sus nombres son: M. D. Charpentier, Mad. Touche, Mad. Donatien, Mad. Allouze, Mad. Guy, Mad. Clara, Mad. Pauline, Mad. Etienne, M. Debar, M. Fribourg, M. Donat, M. Fribourg, M. Huet, M. Bory, M. Verne, M. Jules, M. Adolphe. Los fines de semana empezará el 25 del corriente, para cuyo efecto se arto un abono para sub 16 representantes, en la contaduría de dicho teatro, desde ayer al lunes próximo, para los señores que estuvieren abonados en la última temporada, y desde el martes para los que de nuevo quieran hacerlo. En el teatro de la Zarzuela no habrá en la próxima temporada más que compañía de verso. La empresa cuenta ya con dos obras de D. Joaquín Estébanez, una de Ayala, y de García Gutiérrez y dos de Hurtado. Bárbaros. El Porvenir Argelino de Orán dice que se han sido presos cuatro árabes acusados de haber matado cuatro personas para comerlas. En su tienda se halló el cadáver de un joven grueso, al que faltaba alguna carne, y en una marmita puesta al fuego había carne humana con mostaza y otras especias árabes. Se han practicado varias exhumaciones y se ha observado que a los cadáveres les faltaban las extremidades. Se cree que éstos árabes pertenecían a una banda de antropófagos que comen la carne humana por gusto. Estos monstruos proceden de Mascara. Receta notable. Un periódico da la siguiente para ahuyentar las moscas de una habitación: «Se echan sobre ascuas unas hojas secas de calabaza (preferiblemente la silvestre), y se dejan quemar en la habitación. Es conveniente apartarse, porque causa fuertes dolores de cabeza.» Se dice, que con este procedimiento las moscas no pueden entrar en las habitaciones, pero las personas tampoco. Quedamos plenamente convencidos de la utilidad y trascendencia de esta invención. Barco de papel. El New-York Observer anuncia que algunos habitantes de Portland (Estados Unidos) han mandado construir un bote de pasta de papel, que tiene 31 pies de largo por 12 de ancho y que no pesa más que 11 kilogramos. El bote de madera pesa ligero y de las mismas dimensiones pesa 22 kilogramos. Lo más notable es que el bote de papel es tres veces más fuerte que el de madera, y por consiguiente, resiste mejor la acción del agua. Arrestado en efecto. Uno de esos pianistas que tocan con sentimiento... de los demás, como dicen en una zarzuela, se vanagloriaba de haber arrebatado á su auditorio en su último concierto. —Tienes razón, le replicó un amigo; debiste arrebatarte, porque cuando tocaste la segunda pieza no había un alma en el salón. Espectáculo horrible. De La Union de Rochester tomamos la siguiente relación de la lucha habida entre un domador y uno de sus leones: «En la última representación verificada en el gran Circo de MM. Thayer y Noyes ha tenido lugar un accidente espantoso. Terminaba la función con los ejercicios de los leones, que se llevaban en una jaula al centro del circo. Mr. White entró resueltamente en la jaula y comenzó la representación. Los animales acometieron dóciles á la voz de su amo y todo iba bien, hasta que uno de los leones comenzó á retroceder y á girar juntamente al domador, al cual para hacerle obedecer le dió dos ó tres latigazos. Apenas los sintió el animal, cuando lanzando un rugido se precipitó sobre Mr. White, le arrojó al suelo y comenzó á destrozarle el cuerpo con las garras. Entonces tuvo lugar una escena verdaderamente indescriptible. El rugir de los leones enfurecidos y los gritos de la espantada concurrencia se mezclaban formando un estruendo y espantoso conjunto. De repente se vió á Na-

ron, hermoso y corpulento león, acudir en socorro del desgraciado White, acometiendo á su enemigo. MM. Thayer y Noyes arrojados de barras de hierro se lanzaron enseguida sobre el león agresor, y ayudados de Neron que le había retroceder con sus amonazadoras garras, lograron que al fin abandonara su presa. Sacaron á Mr. White ensangrentado y fué conducido á la enfermería casi moribundo. El doctor Whitbeck, á quien se llamó inmediatamente, capera, sin embargo, poder salvarle y entonces deberá la vida á la lealtad y al valor de su amigo Neron.» Invención extraordinaria. En el mundo (asiático) se había de un nuevo instrumento de maravilloso mecanismo, que por medio de un aparato eléctrico se oye perfectamente su sonido á largas distancias. Los periódicos extranjeros han tratado ya de instrumentos, con los cuales se podía dar conciertos que fuesen escuchados por auditores lejanos los unos de los otros, sirviéndose de la telegrafía eléctrica; pero el invento recientemente parece que es el non plus ultra del arte. Aplicado este instrumento á un piano, un profesor, desde París, puede dar lecciones muy tranquilamente á un discípulo en Madrid, á otro en Pekín y á otro en San Petersburgo. Así lo dice la Gaceta musical. Santo del día. San Anticoo, papa, y la beata María Ana de Jesús. Cultos. Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de Santo Tomás.

Sr. D. B. S.—Riaseco.—Id. id. id. Sr. D. M. S.—Madridos.—Id. hasta 31 de Julio. Sr. D. A. V. Q.—Carmena.—Id. hasta 31 de Marzo último. Sr. P. del C. N.—Oviedo.—Id. hasta 30 de Junio. Sr. D. T. L.—Las Palmas.—Id. hasta 30 de Abril actual. Sr. D. M. L.—Used.—Id. hasta 31 de Marzo último. Sr. D. F. H. L.—Piedrahita.—Id. hasta 30 de Junio. Sr. P. del C. de A.—Paerto-Real.—Id. hasta 30 de Junio. Sr. D. A. G. V.—La Canal.—Id. id. id. Sr. D. D. V.—Tafalla.—Id. id. id. Sr. D. J. M. B.—Pamplona.—Id. id. id. Sr. D. J. G. V.—Almonaster.—Id. id. id. Sr. D. J. M. A.—Mascaraque.—Id. hasta 15 de Abril corriente. Sr. D. R. V.—Ajofrin.—Id. id. id. Sr. D. M. E. G.—Almería.—Id. id. id. Sr. D. A. C.—Gela.—Id. hasta 31 de Mayo. Sr. D. P. M. A.—Búrgos.—Id. hasta 31 de Marzo. Sr. D. P. Y.—Matrón.—Id. hasta 30 de Junio. Sr. D. S. M.—Puebla de Montalban.—Id. hasta 31 de Julio. Sr. D. R. M.—Huesca.—Id. hasta 31 de Marzo último. Madrid 15 de Abril de 1868. El Administrador José María Faraldo.

BOLSA.

COTIZACION OFICIAL DEL DIA 16. Fondos públicos. 3 por 100 consolidado al contado, 34-05. Idem á fin de mes, 34-05. Idem á fin del próximo, 00-00. Id por 400 diferido al contado, 32-75. Idem á fin del próximo, 00-00. Amortizable de 1.ª clase, 00-00. Idem de 2.ª, 17-50 d. Deuda del personal, 25-30 d. Billetes hipotecarios, 98-35. Carreteras y sociedades. Emisión de Abril, de 4,000, 83-50 d. Idem de 2,000, 88-00 d. Idem de 2,000, de 2,000, 70-00. Idem de Junio, de 2,000, 93-50. Idem de Agosto, de 2,000, 77-25 d. Obras públicas, de 2,000, 73-30. Canal de Isabel II, 4,000, 103-00 d. Obligaciones de ferro-carries, 67-00. Idem nuevas, de 2,000, 66-00. Idem, id., de 20,000, 06-00. Banco de España, 140-00.

ESPECTACULOS.

REAL.—A las ocho y media.—Funcion 143 de abono.—Segundo turno impar.—D. Giovanni. PRINCIPE.—A las ocho y media.—Mis Susana.—Herir por los mismos filos. CIRCO.—A las ocho y media.—La almoneda del diablo. ZARZUELA.—A las ocho y media.—Luz y sombra.—Un marido sobre ascuas. LA ESTRELLA MADRILEÑA.—(Carretas, 14, segundo.)—A las ocho y media.—A lo hecho pecho.—Los treinta mil del pico.—El que nace pájaro es pavo. Editor responsable, D. José Ganpa. Madrid.—1868. Imprenta de Faraldo y Pastor, Fomento, 18.

encuentre imitadoras, ahora que va á abrirse de nuevo la suscripción. En Cartagena han empezado á venderse diariamente dos mil libras de pan, á cinco cuartos cada una para la clase pobre. La diferencia entre el valor efectivo del pan y el de venta lo satisfacen el Ayuntamiento y varias personas benéficas. La comisión del Senado que entiende en el proyecto de reorganización de las compañías de obras públicas está oyendo á los representantes de las empresas de ferro-carries. Hace pocos días concurrió el Sr. Bacier, á nombre de la compañía del Mediterráneo, y después ha hablado el Sr. Alonso Martínez, á nombre de la compañía de Ciudad-Real á Badajoz. La comisión, según parece, se halla dividida, y aun tardará algunos días en poder dar su dictámen.

La comisión mixta del Congreso y Senado que entiende en el proyecto de ley sobre instrucción primaria se reunió ayer tarde á las dos, y acordó variar otra vez su título de ley de primera enseñanza por el que antes tenía. La España de hoy inserta la siguiente carta de su corresponsal de Barcelona, que copiamos para que nuestros lectores estén al corriente de todos los juicios que sobre el asunto se forman: «Sr. Director de La España. Barcelona 13 de Abril de 1868. Esta mañana á las nueve, hera en que los obreros de las fábricas y de los talleres, que se habían abierto á causa de la supresion de la segunda festividad de Pascua, se disponían á almorzar, han abandonado sus establecimientos decididos á hacer fiesta, y mientras algunos se dirigían al campo para celebrar la tradicional costumbre de comer la Mota, la mayor parte se van diseminando en grupos bastante numerosos por las principales calles de la capital, invitando á los dependientes de las tiendas á que sigan en su conducta. Con este motivo se han cerrado los comercios, las imprentas y demás tiendas que no tienen abierto en los días festivos, causando este hecho la natural alarma y aumentando los grupos compuestos en su mayor parte de mujeres y niños. La población no ha dado importancia á estos actos, y á pesar de lo desacomodado del día, el pueblo de Gracia ha estado muy concurrido, lo mismo que los teatros, que han dado funcion por la tarde. El señor gobernador civil ha publicado una proclama, limitando á manifestar que se halla dispuesto á castigar á cuantos quieran imponer á los demás su voluntad de hacer frente. No sé que haya habido desgracia alguna personal con motivo de esta ocurrencia. A las siete de la tarde, hallándose la Rambla y calles de Fernando y Escudellers llenas de pasantes, se ha declarado la ciudad en estado de guerra, sin que nadie haya interrumpido su diversion. El teatro Principal, don-é Carlota Marchisio ha cantado la Sonámbula, ha estado lleno de bote en bote, y concurrido por las familias mas distinguidas de Barcelona, las cuales se han retirado á las once y media, sin que en toda la ciudad se note el mas ligero síntoma de alarma. Los grupos desaparecieron á media tarde, á intimación de la guardia municipal.»

El presidente había hecho justicia á las reclamaciones de nuestro representante, quien llamó su atención sobre los ataques que amenazaban á algunas legaciones extranjeras, y él había buscado refugio algunos de los que tenían parte en los últimos sucesos, y donde el pueblo creía equivocadamente hallarse los asesinos de Flores. En Buenos Aires los triunfos del ejército aliado en el Paraguay habían fortalecido al presidente Mitre. Las elecciones de nuevo presidente habían debido realizarse en Abril. Había desaparecido el cólera de aquella capital. Preocupaba mucho los ánimos la noticia llegada de Europa de que Italia enviaba una escuadra á la república Argentina, para conseguir la satisfacción de agravios que allí no eran conocidos. Las noticias sobre la guerra del Paraguay no son tan decisivas como se creyó hace quince días. Es difícil saber la verdad de lo que acontece en aquellos lejanos países, pues mientras las versiones brasileñas daban por tomada la Asunción y por fugitivo al dictador Lopez, las noticias que los amigos del Paraguay escuchaban en Europa afirman que el 20 de Febrero, el marqués de Caxias, juzgado que Lopez estaría derrotado atacar el cuartelero de los paraguayos y lo venció por el punto de Tuyuti al frente de trece mil hombres. La acción comenzó á las tres de la mañana y terminó á las cuatro de la tarde, siendo rechazados los brasileños. Creemos que esta versión es falsa. La verdad parece ser que el 2 de Marzo, queriendo hacer Lopez un esfuerzo supremo, envió 30 chalupas montadas por 25 hombres cada una á sorprender los buques acorazados brasileños que formaban la vanguardia y que estaban casi á la vista de Humayta. El arroyo tembló de los paraguayos consiguió apoderarse del monitor Lima Barros, sorprendiendo y matando á su jefe Costa y á parte de su tripulación. Pero bien pronto, acudiendo los demás buques y disparando terribles cañones, destruyeron las pequeñas embarcaciones del Paraguay, de las cuales apenas lograron escapar algunas. De una y otra parte se peleó con verdadera heroicidad. Los periódicos favorables á los aliados afirman que en efecto la escuadra brasileña avanzó hasta la Asunción; pero á las últimas fechas no habían ocupado la capital del Paraguay. Otros creen que los aliados combatían con inteligencias, y que habiéndolo sabido el dictador Lopez, hizo fusilar al general Allen y á otros jefes, acusados de traición. La realidad es que esta horrible guerra continúa en las márgenes del Plata, con gran daño de la América y perjuicio del comercio de Europa.

Inserta el diario oficial dos comunicaciones del gobernador de Málaga dando cuenta de servicios prestados por guardias rurales, capturando reos acusados de delitos comunes. El gobernador de Cádiz participa por telégrafo que á la una y media de la tarde del día salió de aquel puerto el vapor correo Puerto-Rico, conduciendo la correspondencia pública y de oficio. Se venden en pública subasta las leñas y maderas resultantes del apeo y poda del arbolado en la Casa de Campo y Retiro. El remate tendrá lugar el 25 del corriente mes. Publica la Gaceta el pliego de condiciones bajo las que se saca á licitación el suministro de 120 metros cúbicos de cenizo y 50 metros cúbicos de caoba, necesarios en el arsenal del Ferrol. Se ha prorrogado hasta el 23 del actual el plazo para adjudicar la construcción del trozo de carretera desde Esplugos á Badajona.

ULTRAMAR.

Hemos recibido periódicos de Montevideo y Buenos Aires que alcanzan al 14 de Marzo, y los cuales nos traen tambien noticias de la guerra del Paraguay. El nuevo presidente del Uruguay, general Bazile, habia tomado posesion del mando, formando un ministerio con los Sres. Suarez en Guerra, Ellauri en Negocios extranjeros, Regunaga en Gobernacion, y Bustamante en Hacienda. El nuevo gobierno, una vez restablecida la tranquilidad en Montevideo, habia levantado el estado de sitio y dado gracias espresivas á los jefes de las escuadras extranjeras, cuyas dotaciones se habian reembarcado ya despues de haber contribuido poderosamente al restablecimiento del órden social, tan profundamente quebrantado por el asesinato del presidente Flores. Los diarios de Montevideo publican diferentes comunicaciones que habian mediado entre aquel gobierno y el ministro de España Sr. D. Carlos Creus, en representacion de todo el cuerpo diplomático.

OFICIAL.

La Gaceta publica una real órden del ministerio de la Guerra disponiendo que durante los meses de Mayo, Junio, Julio y Agosto queda en suspenso el transporte para América de jefes, oficiales é individuos de tropa, que por primera vez fueran destinados á aquellos ejércitos, y que los jefes y oficiales que se hallen en espectacion de buque, verificarán su presentacion en Cádiz, antes de fin del mes actual, aun cuando no hubiese terminado el plazo concedido al efecto.

CAPITULO XVII.

Donde se demuestra que un ataque reumático puede servir de estimulante á un genio creador. Aunque la constitucion de Mr. Pickwick era capaz de sostener una larga serie de trabajos y fatigas, no estaba sin embargo á prueba de una combinacion tal de desaventuras. Es tan peligroso como inusitado ser lavado al aire libre y secarse despues en una habitacion ociosa. Mister Pickwick aprendió este aforismo á costa de su salud, y fué obligado á permanecer en su lecho por un ataque de reumatismo. Pero si las fuerzas corporales de aquel grande hombre se habian debilitado, conservaba todo el vigor y elasticidad de su espíritu. El vejamen de su última aventura se habia desvanecido completamente, y él mismo se unia á la risa franca de Mr. Wardle, siempre que se aludía á aquel asunto. Durante dos dias, nuestro filósofo permaneció en su lecho y recibió de su criado las mas solícitas atenciones. El primer día, Sam se emponió en distraerlo contándole una serie de anécdotas; el segundo día, Mr. Pickwick pidió recado de escribir y estuvo ocupado hasta la noche; el tercer día, encontrándose bien, mandó á su criado en busca de Mr. Wardle y de mister Trundle, suplicándoles que vinieran á tomar un vaso de vino con él. La invitacion fué aceptada, y cuando todos se encontraron reunidos alrededor de una mesa, Mr. Pickwick, con un modesto sonrojo, leyó la novelita siguiente, como editada por él durante su reciente indisposicion, siguiendo el relato de Sam Weller. Historia de un verdadero amor. Habia en un tiempo, en una pequeña ciudad de provincia situada á mucha distancia de Londres, un hombre llamado Nathaniel Pipkin. Era maestro de escuela, y habitaba una pequeña casa en la calle Grande, á diez minutos de distancia de la pequeña iglesia. Todos los dias, desde las nueve hasta las cuatro, se le encontraba enseñando á los pequeñuelos. Nathaniel Pipkin era dulce, benévolo, inofensivo, con la nariz arrimada, las piernas un poco torcidas, los ojos pequeños y un si es no es cojo. Compartía el tiempo entre la iglesia y la escuela, y creia firmemente que no

CAPITULO XVII.

existia en el mundo un hombre tan sabio como él, curra, una habitacion tan cómoda como la sacristia, ni una institucion tan bien mantenida como la suya. Una vez solamente en su vida Nathaniel Pipkin habia visto un obispo, un verdadero obispo, con sus mangas de linon y su peluca. Le habia visto andar, le habia oido hablar el día de la confirmacion; y en esta majestuosa ceremonia, cuando el obispo habia puesto las manos sobre la cabeza de Nathaniel Pipkin, este se sintió sobrecogido de un temor tan respetuoso, que perdió el conocimiento y tuvieron que sacarlo de la iglesia en brazos de un bedel. Este era un acontecimiento importante en la vida de nuestro héroe, y era el único que habia trastornado el curso regular de su pacífica existencia, cuando una tarde, cuando se ocupaba en plantear sobre la pizarra un espantoso problema de adiccion que debia resolver un chicuelo, levantó la vista en una ventana al otro lado de la calle el bello rostro de Maria Lobbs. Maria Lobbs era la única hija del viejo Lobbs, el gran sillero de la calle Grande; ya otras veces, en la iglesia y fuera de ella, los ojos de Nathaniel Pipkin se habian clavado en la jóven Maria; pero las negras pupilas de esta no habian sido nunca tan brillantes, sus mejillas no habian estado tan frescas y sonrosadas como en aquella ocasion. Era, pues, natural, que el maestro de escuela no tuviese fuerzas para apartar los ojos del rostro de miss Lobbs; era natural que miss Lobbs, al notar que era mirada por un jóven, retirase la cabeza, cerrase la ventana y bajara la cortina; era natural, en fin, que Nathaniel Pipkin inmediatamente despues de esto cayese sobre el culpable escolar y le riñese de todo corazón. Todo esto era muy natural y no tenia nada de extraordinario. Pero lo extraordinario es que un hombre de caracter tímido y discreto como Nathaniel Pipkin, un hombre cuya renta era sumamente exigua, hubiera a-pirado desde aquel día á la mano y al corazón de la única hija del orgulloso Lobbs; del grausillero, que hubiera podido comprar todo el pueblo sin gran perjuicio del viejo Lobbs, que tenia, segun pública voz, grandes tesoros en el Banco de la provincia y mucho dinero en una pequeña caja de hierro colocada sobre la chimenea, en la sala de su casa; de aquel Lobbs, que los días de fiesta adornaba su mesa con una tetera, un azucarero y un jarro de leche, todo de verda-

CAPITULO XVII.

dero plata. Lo repito, es admirable y maravilloso que Nathaniel Pipkin pusiese los ojos en aquella jóven, pero el amor es ciego, y Nathaniel era un poco bizco: estas dos circunstancias le impedían observar las cosas bajo su verdadero punto de vista. Además, si el viejo Lobbs hubiera llegado á sospechar el estado de las afecciones de Nathaniel Pipkin, hubiera demolido hasta sus cimientos la escuela, ó hubiera hecho desaparecer de la haz de la tierra al maestro, ó hubiera cometido alguna otra atrocidad aun mas hiperbólica, porque el viejo Lobbs era un hombre terrible cuando se heria su orgullo ó se escitaba su cólera. A veces, cuando maldecia la pereza de su aprendiz, él de las piernas delgadas, se oia desde la calle una serie de votos y juramentos tempestuosos, que hacian estremecer de horror al pobre Nathaniel y erizaban los cabellos de sus tímidos discípulos. Todas las noches, cuando los deberes habian terminado, cuando los discípulos se marchaban, Nathaniel Pipkin se sentaba junto á la ventana y hacia como que leia, lanzando furtivamente algunas miradas, que iban en direccion de la ventana de Maria Lobbs. ¡Oh dichos algunos dias despues, los brillantes ojos de Maria Lobbs aparecieron en una ventana del segundo piso, ocupados tambien aparentemente en leer con atencion. ¡Qué deliciosa ocupacion para el corazón de Nathaniel Pipkin! ¡qué placer encontraba en permanecer allí horas enteras y contemplar aquel lindo rostro, mientras tenia los ojos bajos! Pero cuando Maria Lobbs levantaba los ojos del libro y dirigia sus rayos hacia Nathaniel Pipkin, su admiracion y entusiasmo no reconocian limites. Al fin, un bello día, sabiendo que el viejo Lobbs estaba fuera, el maestro de escuela tuvo la temeridad de enviar un beso volado á Maria Lobbs, y Maria Lobbs, en lugar de cerrar la ventana y bajar la cortina, sonrió y se lo devolvió. Desde entonces Nathaniel tomó la determinacion de descubrir á Maria Lobbs sus sentimientos. Nunca ha pasado por la tierra un pié mas lindo, un rostro mas agraciado, un corazón mas alegre, un talle mas esbelto que el pié, el corazón, el rostro y el talle de Maria Lobbs, la hija única del viejo sillero. Habia en sus ojos un resplandor de malicia que hubiera fascinado á un corazón menos impresionable que el del maestro de escuela. Habia

CAPITULO XVII.

buen fuego y la cena, que tanto necesitaba. Parecia aturdido, estupefacto; una sola vez se volvió hácia Mr. Wardle, y le dijo: —¿Cómo habeis venido aqui? —Yo habia arreglado para primero del mes una partida de caza con Trundle: hemos llegado esta noche, y nos ha llamado mucho la atencion el saber que estabais en este pais; pero tiempo mucho gueto en veros aqui; tendremos partida de caza el primer día, ¿no es verdad, amigo mio? Mr. Pickwick no respondió; no pidió noticias de los amigos de Dingley Dell, y poco despues se retiró á su habitacion, advirtiendo á Sam que fuera á tomar la luz cuando él llamara. Poco tiempo despues la campana sonó, y Sam Weller se presentó delante de su amo. —¡Sam! dijo Mr. Pickwick, apartando poco á poco las sábanas para mirarle. —Señor, respondió Sam. —Mr. Pickwick hizo una pausa, y Sam despañó la luz. —¡Sam! repitió con un esfuerzo desesperado. —Señor, dijo otra vez Sam. —¿Dónde está Trotter? —¿Job? —Sí. —Ha partido. —Con su amo, supongo. —Su amo, su amigo, ó su no sé qué; se han ido juntos; ¡bonita pareja! —Jingle habrá sospechado mi proyecto, y te habrá despachado á ese bribon con su historia preparada, repuso Mr. Pickwick. —Eso debe ser, señor. —Sin duda fué todo una invencion. —De la cruz á la fecha. —No creo que se nos escapen para otra vez. —Lo espero. —En cualquier punto en que encuentre á ese Jingle, esclamó Mr. Pickwick, incorporándose sobre su lecho y dando un fuerte puñetazo sobre la almohada, no me contentaré con desamarrarle, sino que le daré además un castigo personal. Si lo haré, ó no me llamo Pickwick. —Y cuando yo coja una pata á ese boricón, ó le doy un buen remojó, ó no me llamo Weller. Buenas noches.

CAPITULO XVII.

por CARLOS DICKENS. 107

TERMAS DE MARTEU EN ALHAMA DE ARAGON.

Estas aguas se usan en bebida, en baño y por inhalacion. Su gusto es agradable su temperatura constante 34 grados centigrado.

Al precipitarse esta agua, o mejor dicho rio, en la cascada construida dentro del salon de las inhalaciones, produce la pulverizacion natural que los facultativos que han estado en este sitio, y la comision nombrada por la Academia de Medicina y Junta de Sanidad de la provincia de Zaragoza, la han considerado como el medio mas eficaz para la curacion o cuando menos alivio de las enfermedades de los organos respiratorios, por no registrar otro lago, ni otra cascada de historia balnearia.

Los precios de cada alojamiento incluyen los chocolates, almuerzo y comida varia de 20 a 30 reales diarios por persona.

ANUNCIOS.

JARABE FERRUGINOSO De cortezas de naranjas y de casia amarga DE J. P. LAROZE. FARMACÉUTICO EN PARÍS. El estado liquido es el unico bajo el cual el hierro es facilmente asimilado sin producir perturbaciones...

AGUA HIGIÉNICA PARA LA BOCA PREPARADA POR EL DOCTOR SIMON. PRECIO 6 REALES EL FRASCO. Hallar un odontológico cuyas propiedades higiénicas fuesen superiores a las de cuantos se han inventado hasta el dia, y cuya adquisicion por su poco coste estuviere al alcance de todas las clases...

ENFERMEADES CONTAGIOSAS. VICIOS DE LA SANGRE, HÉRPES. Curacion rapida y segura de las enfermedades primitivas o constitucionales de ambos sexos por los bizcochos depurativos del Dr. Ollivier de Paris. Este medicamento agradable y comodo, los principios activos estan quimicamente combinados con la sustancia nutritiva...

JARABE PECTORAL DE PIERRE LAMOUROUX Farmacéutico, rue Vauvilliers, 45. Paris. (Antigua calle du Four, Saint-Honoré, cerca de la iglesia Saint-Eustache.) Los celebres medicos de Paris, señores Chomel, Luis, Gendrin, etc., recomiendan en sus clinicas el JARABE PECTORAL DE LAMOUROUX...

CAPSULES MOTHES. Estas capsulas gelatinosas, de facil y pronta deglucion y digestion, encierran cierta cantidad de balsamo de copaiva, perfectamente puro, y son eficacisimas para toda cantidad de flujos de los organos genitales de ambos sexos. DIGESTION Y NUTRICION PERFECTAS OBTENIDAS POR EL VINO DE PEPSINA Y LAS PASTILLAS DE DIASTASA DE CAULIER

PASTILLAS ANTIHELMINTICAS DE DURAN. Estas pastillas cuya base medicamentosa es la santalina, producen efectos sorprendentes contra toda clase de lombrices ya en los niños ya en los adultos como lo acredita todos los dias la esperiencia.

NO MAS FUEGO. CUARENTA AÑOS DE DURACION. El linimento BOYER MICHEL DE AIX (Provence) reemplaza el fuego sin dejar huella de su uso, sin interrupcion de trabajo y sin ningun inconveniente, cura simple y con rapidez las cojeras recientes o antiguas, los esguinces, mataduras, alcances, moletas, debilidad de piernas, etc., etc.

PASTILLAS ALCALINAS DIGESTIVAS DE VICHY. Estas pastillas tienen por objeto reemplazar las tan celebradas aguas de Vichy, de cuyos elementos se componen. Tomadas en dosis convenientes, corrigen las debilidades del estomago, las gastralgias, acedias gastricas, las opilaciones, las obstrucciones, las irritaciones de los organos urinarios, etc.

BALSAMO DE LOPEZ, POR EL MISMO AUTOR. Para la curacion de toda especie de granos, heridas, llagas, etc. Se vende a 4 rs. bote en el unico laboratorio de doctor Simon, calle del Caballero del Gracia, núm. 3. AGUA DESTILADA. A 5 rs. arroba. Laboratorio, calle del Caballero de Gracia, núm. 3.

JARABE DE HIPOFOSFITO DE CAL GRIMAULT Y C. Este Jarabe es empleado, hace mas de 25 años, por los mas celebres medicos de todos los paises que han reconocido su constante eficacia para curar las enfermedades del corazon y las diversas hidropesias.

JARABE DE LABELONYE. Este Jarabe es empleado, hace mas de 25 años, por los mas celebres medicos de todos los paises que han reconocido su constante eficacia para curar las enfermedades del corazon y las diversas hidropesias.

GRAGEAS DE GELIS Y CONTE. Resulta de dos informes dirigidos a dicha Academia el año 1840, y hace poco tiempo, que las Grageas de Gelis y Conté, son el mas grato y mejor ferruginoso para la curacion de todas las enfermedades determinadas por la pobreza de la sangre, que se manifiestan por los colores palidos, pérdidas bianchas debilidades de temperamento; y para facilitar la menstruacion sobre todo a las jóvenes.

108 AVENTURAS DE PICKWICK. tanta alegría en el sonido contagioso de su risa, que el misántropo mas feroz no hubiera podido menos de reír tambien al oírlo. El viejo Lobbs mismo, en el mas alto grado de su ferocidad, no podia resistir a las maliciosas gracias de su hija. Cuando ella se le ponía delante, se hundía por su prima Kate, joven de aire maligno, desுவuelto y descarado, el buen hombre era incapaz de articular una negativa, aunque ella le hubiera pedido una parte de los tesoros ocultos en el arca.

antes. Al fin María Lobbs, violentamente obligada por el amor del amartelado maestro de escuela, volvió la cabeza y mandó a su prima que dijera o su prima dijo que se creía muy honrada con la oferta del Nathaniel Pipkin, que su mano y su corazon dependian de su padre, pero que nadie podía ser insensible al mérito de Mr. Pipkin. Como todo esto fué hecho con mucha gravedad, y como Nathaniel Pipkin acompañó despues a María Lobbs, y hasta trató de darle un beso, se acostó aquella noche creyéndose el mas feliz de los hombres, y soñó que habia suavizado al viejo Lobbs, que habia recibido la llave del arca y que se casaba con María.

Aquí los gemidos fueron universales. —¡Tocad la campana de alarma! dijeron doce voces. —¡No! ¡no! exclamó Mr. Pickwick; ¡miradme! ¡tengo yo cara de ladrón? Queridas señoras, podéis prenderme, encerrarme, atarme de pies y manos en un cuarto, si gustais, pero escuchadme lo que tengo que deciros, escuchadme. —¿Cómo habeis entrado en nuestro jardín? balbuceó la criada. —Llamad a la dueña de la casa, y yo le diré todo, todo, continuó Mr. Pickwick con toda la fuerza de sus pulmones. Llamadla, pues; pero calmaos, llamadla; lo sabreis todo.

—¡Pienso que es loco, y que ese otro es un guardián. —Creo que tenéis razon, miss Gwyn, respondió la directora; es preciso que dos criadas vayan al hotel de El Angel, y que las demás se queden aquí para protegerme. Dos criadas fueron enviadas al hotel de El Angel en busca de Samuel Weller, mientras las otras tres se quedaron para proteger a miss Tomkins, a las tres subdirectoras y a las treinta colegialas. Mr. Pickwick se sentó en el suelo, y esperó la vuelta de las dos mensajeras con toda la filosofía y todo el valor que en aquella situación podía evocar.